
中国共产党第二十届中央纪律检查
委员会第四次全体会议，于2025年1月6
日至8日在北京举行。出席这次全会的
有中央纪委委员131人，列席247人。

中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平出席全会并发表重要
讲话。李强、赵乐际、王沪宁、蔡奇、
丁薛祥、李希等党和国家领导人出席
会议。

全会由中央纪律检查委员会常务
委员会主持。全会深入学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想，
全面贯彻落实党的二十大和二十届二
中、三中全会精神，总结 2024年纪检监
察工作，部署 2025年任务，审议通过了
李希同志代表中央纪委常委会所作的
《深入推进党风廉政建设和反腐败斗
争，以全面从严治党新成效为推进中国
式现代化提供坚强保障》工作报告。

全会认真学习、深刻领会习近平
总书记重要讲话。一致认为，讲话充分
肯定过去一年全面从严治党取得的新
进展新成效，从实现新时代新征程党的
使命任务的战略高度，以高远的历史眼
光深刻把握反腐败斗争基本规律，深刻
分析当前反腐败斗争形势，旗帜鲜明澄
清错误认识、廓清思想迷雾，对坚决打
好反腐败斗争攻坚战、持久战、总体战
提出明确要求，对以全面从严治党新成

效为推进中国式现代化提供坚强保障
作出战略部署，对纪检监察干部队伍寄
予殷切期望。讲话高瞻远瞩、思想深
邃、直面问题、振聋发聩，具有很强的政
治性、思想性、指导性，为深入推进全面
从严治党、党风廉政建设和反腐败斗争
指明前进方向、提供重要遵循。一致表
示，将以习近平总书记重要讲话精神为
指引，坚定信心、敢于斗争，坚决扛起监
督责任、推动落实主体责任，聚焦“国之
大者”强化政治监督，坚定不移正风肃
纪，以永远在路上的坚韧执着深入推进
反腐败斗争，一体推进不敢腐、不能腐、
不想腐，着力铲除腐败滋生的土壤和条
件。要始终保持敬畏之心，加强纪检监
察工作规范化法治化正规化建设，真正
做到忠诚干净担当、敢于善于斗争。

全会指出，2024年，以习近平同志
为核心的党中央坚持以党的自我革命
引领伟大社会革命，团结带领全党全国
各族人民凝心聚力、攻坚克难，中国式
现代化迈出新的坚实步伐。中央纪委
国家监委和各级纪检监察机关坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，坚定拥护“两个确立”、坚决做
到“两个维护”，围绕党和国家中心任
务，持续深入强化政治监督、正风肃纪
反腐，推动健全全面从严治党体系、完
善党和国家监督体系，巩固拓展主题教

育和教育整顿成果，推动新时代新征程
纪检监察工作高质量发展取得新成
效。中央纪委常委会把学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想
特别是习近平总书记关于党的自我革
命的重要思想作为贯穿全年的主题主
线，带动全系统深学细悟党的创新理
论，坚定纪检监察工作正确方向。健全
政治监督具体化、精准化、常态化机制，
围绕党的二十届三中全会重大部署谋
深做实政治监督，推动党中央大政方针
落地见效。在党纪学习教育中努力走
好“第一方阵”，认真学习领会习近平
总书记关于全面加强党的纪律建设的
重要论述，紧扣“六项纪律”逐条学习、
深入研讨，引领全系统学深一层、熟知
善用，推动全党学纪知纪明纪守纪。持
续狠刹享乐主义、奢靡之风，重拳纠治
形式主义、官僚主义，以常态长效治理
确保贯彻落实中央八项规定精神走深
走实。纵深推进反腐败斗争，深化拓展
金融、国企、能源、烟草、医药、体育、基
建工程和招投标等重点领域反腐，严肃
查处政商勾连腐败，深入查处新型腐败
和隐性腐败，坚持受贿行贿一起查，深
化以案促改促治，有力铲除腐败滋生的
土壤和条件。开展群众身边不正之风
和腐败问题集中整治，以超常规举措惩
治“蝇贪蚁腐”，坚决维护群众利益，巩

固党的执政根基。深化政治巡视，对68
家部门单位开展常规巡视，首次对金融
领域开展联动巡视、对地级市提级巡
视，做实边巡边查、立行立改，巡视巡察
综合监督作用进一步彰显。完善纪检
监察体制机制和法规制度体系，配合全
国人大常委会做好监察法修改工作，全
面推进数字纪检监察体系建设，促进制
度优势更好转化为正风肃纪反腐效
能。在肯定成绩的同时，实事求是分析
了纪检监察工作和干部队伍建设存在
的问题，要求高度重视、切实加以解决。

全会强调，以中国式现代化全面推
进强国建设、民族复兴伟业，对反腐败
斗争提出了新的更高要求。纪检监察
机关要切实把思想和行动统一到以
习近平同志为核心的党中央对形势的
准确判断、对任务的科学部署上来，深
刻把握新时代反腐败斗争取得的历史
性成就，坚定打赢反腐败这场攻坚战的
必胜信心；深刻把握当前反腐败斗争仍
然严峻复杂的形势，坚定打赢反腐败
这场持久战的如磐恒心；深刻把握一
体推进不敢腐、不能腐、不想腐方针
方略，坚定打赢反腐败这场总体战的
坚强决心。

（下转4版）
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加力三大抓 奋力开门红

2023年，乌江上的一个重要港口工程——思南港邵家桥港
区码头建成运营；

2023年，投资近5亿元、装机总容量80兆瓦的思南县大
坝场风电项目开工建设；

2024年，思南花滩子水库开工建设，当前正紧锣密鼓向
前推进……

近年来，思南县紧扣省、市产业布局规划，坚定不移走
“生态优先、绿色低碳”发展道路，加快打造风、光、水电一体
化的现代能源产业集群，推动新兴产业蓬勃发展，为经济社
会实现可持续发展增添了新动能。

风电作为新能源产业的重要组成部分，对于优化能源结
构意义重大。近年来，思南县大力推进风力发电产业发展，
激活绿色发展“引擎”。

在思南县大坝场风电场项目现场，浇筑车辆来回穿梭，
工人忙着浇筑、吊装，建设如火如荼。该项目位于海拔1200
米至1300米的思南县大坝场镇青杠园村至三角庄村的山脊
上，这里平均风速 5.1米每秒，年平均利用小时数达1860小
时，是理想的风电开发之地。

项目于2023年3月17日正式开工，前期项目设计有13
个机位，总容量80.5兆瓦，建成后每年可为电网提供清洁电
能1.7亿千瓦时，年销售电量收入约 6000万元，可实现年税
收800万元以上。

作为一座沿江城市，千百年来，航运一直是思南运输的
重要方式和重要组成部分。近年来，思南县充分利用乌江水
道独特的地理优势和资源禀赋，充分做好“水文章”，积极推
动水电开发和港口建设，为地方经济发展服务。

2023年，断航二十年的乌江正式复航，思南港邵家桥港
区码头一期工程建成运营，让“黔货出山”“北粮南运”等成为
现实，为思南经济的蓬勃发展注入了强劲动力。

据贵州航电港口管理有限公司安全环保部负责人王易
介绍，今年初到现在，邵家桥港货物吞吐量已达24.02万吨，
集装箱128个标准箱。 （下转2版）

王莉

本报讯（张玉莲 石晶晶） 随着新
一轮低温寒潮来临，印江土家族苗族自
治县充分准备应急物资，制定应急预
案，多措并举守好冬季安全防线。

1月 7日，笔者在印江应急物资库
看到，防凝冻警示牌、铁锹、棉被、帐篷、
棉鞋等各类防寒物资井然有序地摆放
在货架上。

该物资库占地面积1300平方米，
是 2024年新建的全市重要物资储备调

拨枢纽，承担着思南、德江、沿河、江口、
印江五个县的应急物资储备及支援任
务。印江相关部门严格按照物资存储
要求，分类存放救灾物资，加强物资存
储与维护，确保关键时刻能快速有效地
将物资送达目的地。

“为了应对特殊天气，我们一是制
定了应急预案，二是准备了棉衣、棉被、
应急照明灯、帐篷等应急物资，三是与
三家大型超市签订了应急物资联储协

议，遇特殊天气提供粮油食品等应急物
资，以充分应对特殊天气可能出现的灾
害情况。”该县应急管理局防灾减灾和
物资保障股负责人介绍。

同时，该县各乡镇根据地形地势特
点，制定了相应的防凝冻应急预案，做
好充足准备。

紫薇镇是西上梵净山景区的必经
之地，辖区部分路段海拔较高，容易凝
冻。该镇根据实际情况及以往经验，提

前做好宣传教育引导，积极转发应急部
门和气象部门的信息，同时强化路面管
控，在辖区内易凝冻路口安装了十三处
单边和双边花杆，并由专人管护，还在
四个关键路段储备了防滑沙；此外，该
镇在应急物资储备库集中储备了帐篷、
棉衣、棉被等防寒应急物资。

目前，该县共储备了帐篷、四件套、
折叠床等价值 400万元左右的应急救
援物资，应对极端低温凝冻天气。

准备应急物资 制定应急预案

印江多措并举筑牢冬季安全防线

本报讯（曾锣强） 受冷空气影响，
江口县迎来新一轮低温凝冻天气。为
确保辖区高速公路安全畅通，高速公路
江口段“一路多方”提前谋划，多措并举
做好低温凝冻天气应对，切实保障道路
畅通和司乘人员出行安全。

笔者在杭瑞高速公路梵净山东养
护应急救援站看到，执法人员联合站内
工作人员正在对融雪剂、撒布机进行清

点和维护，并进行演练，确保在辖区高
速公路出现凝冻时，第一时间进行除冰
作业。

“为应对此次低温凝冻天气，我们
站目前储备了融雪剂188吨，安排抗凝
值守人员17人，撒布机1台，装载车1
台，清障救援拖车 5台，设置了 3个救
援点，已布置新式安全锥2100个，如遇
突发情况 能及时采取处置措施。”杭瑞

高速公路梵净山东养护应急救援站站
长熊胤介绍。

同时，高速公路江口段“一路多方”
积极响应应急保畅方案，全面落实各类
应急物资储备工作，切实加强值班备
勤、全线巡查和视频巡查。高速交警江
口大队扎实开展联合值守、气象监测、
交替巡查、路况引导和撒盐除冰工作，
全力维护道路交通顺畅有序，保障群众

出行安全。贵州省交通运输综合行政
执法六支队四大队联合高速交警、养护
部门启动联勤联动工作机制，开展错时
巡查，利用温湿度监控设备实时监控易
凝冻路面，如发生凝冻，及时通知养护
部门进行除冰作业，确保道路畅通及司
乘人员安全。

“一路多方”联勤联动

江口全力保障辖区高速公路安全畅通

1935年1月15日至17日召开的遵义会
议，事实上确立了毛泽东同志在党中央和红
军的领导地位，开始确立以毛泽东同志为主
要代表的马克思主义正确路线在党中央的领
导地位，开始形成以毛泽东同志为核心的党
的第一代中央领导集体，开启了党独立自主
解决中国革命实际问题新阶段，在党的历史
上是一个生死攸关的转折点。

遵义会议之前
总结失败的经验教训，是遵义会议的重

要内容。
1934年年底，中央红军遭受了自长征以来

最严重的损失。12月1日，中央红军除红五军
团第三十四师、红三军团第十八团被阻于湘江
东岸外，全部渡过湘江，但人数已由出发时的8
万余人锐减为3万余人。这是军事上的错误领
导造成的严重后果。

中央红军主力渡过湘江后向何处去？原
打算往湘西一带与红二、六军团会合。但这一
战略意图，被蒋介石集团觉察，遂命“追剿军总
司令”何键在湖南洪江、芷江，贵州松桃、铜仁、
石阡一带集结近20万军队，设置四道防线，布
好口袋阵，企图让中央红军主力进入包围圈。

在红军战略转移的方向问题上，党中央
领导内部发生了争论，毛泽东、王稼祥、张闻天
开始批评中央的军事路线，认为第五次反“围
剿”以来的失败是由于军事领导上的错误路
线造成的。鉴于去红二、六军团的道路已被
蒋介石集结重兵把守，中央红军已失去到湘
西的先机，故毛泽东向党中央建议：放弃去湘
西同红二、六军团会合的计划，改向敌人力量
薄弱的贵州前进，到川黔边建立根据地。

12月12日，党中央在湖南通道召开紧急会议。毛泽东在
会上力主向贵州进军，而博古、李德等人坚决反对，仍把希望寄
托在与红二、六军团的会合上。由于意见不统一，故会议未能
对战略转移的大方向作出决定，但作出了西进占领贵州黎平的
部署。鉴于争论仍在继续，进入贵州后，中央政治局在行军途
中召开了一系列会议，围绕党和红军前途命运以及决策权、指
挥权等问题不断展开讨论。

12月18日，中央政治局在贵州黎平召开会议。经过激
烈争论，周恩来、张闻天、王稼祥等多数同志赞同毛泽东关于
西进渡乌江北上、到川黔边建立根据地的意见。会议作出了
《中央政治局关于战略方针之决定》，并决定攻入遵义后总结
第五次反“围剿”以来军事指挥上的经验教训。1935年1月
1日，中央政治局在贵州瓮安县猴场召开会议。猴场会议批
评了博古、李德坚持不过乌江而要回头与红二、六军团会合
的主张，重申由毛泽东提出并经黎平会议同意的在川黔边地
区建立新根据地的主张，并作出了《中央政治局关于渡江后
新的行动方针的决定》。为加强中央政治局对军委的领导，
改变军事上由李德专断的状况，会议还决定：“关于作战方
针，以及作战时间与地点的选择，军委必须在政治局会议上
做报告。”两天后的1月3日，中央书记处责成各军团首长将
这个决定向团级以上干部传达。 （下转2版）
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（2025年1月8日中国共产党第二十届中央纪律检查委员会第四次全体会议通过）

中国共产党第二十届中央纪律
检查委员会第四次全体会议公报

进一步坚定反腐败斗争的决心和信心
——论学习贯彻习近平总书记二十届中央纪委四次全会重要讲话精神

人民日报评论员

“腐败是我们党面临的最大威胁，反腐败是最彻
底的自我革命。”在二十届中央纪委四次全会上，
习近平总书记从推进中国式现代化建设的战略高度，
充分肯定新时代以来推进全面从严治党和反腐败斗
争取得的成效，深刻分析当前反腐败斗争形势，强调：

“要坚决澄清各种错误认识，廓清思想迷雾，进一步坚
定反腐败斗争的决心和信心。”

党的十八大以来，以习近平同志为核心的党中央
以自我革命的高度自觉，以“得罪千百人、不负十四
亿”的使命担当，带领全党深入推进全面从严治党和

反腐败斗争，坚持有腐必反、有贪必肃，力度前所未
有，成效有目共睹。过去一年，“打虎”无禁区，同时惩
治“蝇贪蚁腐”，查处群众身边不正之风和腐败问题超
70万件。新时代以来，党心军心民心空前凝聚振奋，
一个重要原因就在于我们党始终以零容忍态度惩治
腐败。习近平总书记在重要讲话中用赢得了“两个历
史主动”作了高度概括：“赢得了确保党不变质、不变
色、不变味的历史主动，赢得了党团结带领全体人民
为强国建设、民族复兴伟业共同奋斗的历史主动。”

（下转4版）

遵义会议精神永放光芒

思南新能源产业
蓄势待发

本报讯（黄登进） 1月 8日，铜仁
市委、市政府与在黔金融机构在贵阳举
行工作座谈，市委书记李作勋，省委金
融办常务副主任、省委金融工委常务
副书记（省地方金融管理局局长）郭盛，
国家金融监管总局贵州监管局局长
洪小平，农业发展银行贵州省分行党委
书记、行长花云，建设银行贵州省分行
党委书记、行长胡寄望，邮政储蓄银行
贵州省分行行长罗安东，贵州省农村信
用社联合社党委副书记、副理事长、
主任杨鸿钧，贵州银行党委副书记、
行长吴帆，贵阳银行党委书记、董事长
张正海，国家开发银行贵州省分行副行
长郭国本，工商银行贵州省分行副行长
孙伟，中国银行贵州省分行副行长
俞震，交通银行贵州省分行副行长

梁爽，农业银行贵州省分行高级专
家苏文军出席并讲话。市委常委、常
务副市长董亮主持会议，市领导侯刚、
杨启明参加。

郭盛、洪小平说，金融监管部门将
认真落实“强监管、防风险、促发展”要
求，引导更多金融资源支持铜仁，助力
铜仁做好金融“五篇大文章”。各金融
机构要精准用好政策，以大抓产业、大
抓项目、大抓招商为抓手，强化政银合
作，建立长效机制，创新金融模式，拓宽
融资渠道，打好政策“组合拳”，以优质
金融服务助力地方经济社会高质量发
展。地方政府要在发展中化债，在化债
中发展，实现良性循环。

李作勋代表市委、市政府对省金融
监管部门和各级金融机构对铜仁的精

心指导、大力支持表示衷心感谢。他
说，当前，铜仁正深入贯彻中央经济工
作会议和省委十三届六次全会暨省委
经济工作会议精神，全面落实全省抓产
业抓项目抓招商推进会要求，坚持以生
态文明引领高质量发展，全力以赴抢机
遇、促融资、谋项目、抓产业，奋力推进
绿色铜仁现代化建设。政银合作正当
其时、潜力巨大。希望省金融监管部门
加大对我市金融工作的业务指导，提供
政策性、专业化的意见建议。期待各金
融机构与我市开展更深层次、更大力度
的合作，持续加大对生态产业、项目建
设、绿色金融、债务化解等方面的支持
力度，用更多的信贷资金支持铜仁、把
更多的创新产品放在铜仁，为铜仁高质
量发展注入更多金融活水。他表示，将

为各金融机构提供优质服务保障，常态
化搭建政金企对接平台，始终讲诚信、
守信用，持续巩固良好金融生态环境。

各金融机构负责同志表示，将用好
用足金融政策，进一步优化信贷结构，
扩大信贷投放规模，做好做优综合金融
服务，深度参与铜仁基础设施建设、绿
色产业发展、重大项目建设、乡村振兴、
债务化解等领域，切实满足政府、企业
多样化融资需求，努力为铜仁高质量发
展提供更有效、更优质的金融支持。

各区县（高新区、开发区）党委（党
工委）或政府（管委会）、市直有关部门、
驻铜金融机构负责同志参加会议。

贯彻落实省委省政府抓产业抓项目抓招商部署要求

铜仁市委市政府与在黔金融机构举行工作座谈
李作勋郭盛洪小平花云胡寄望罗安东杨鸿钧吴帆张正海出席并讲话董亮主持


